



Mi Universidad

Control de lectura

Rodríguez Gómez Luis Gustavo

Parcial 4

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

2do Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 26 de Junio de 2025

Luis Gustavo

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Charlatanería Mitos y realidades

Al ser México un país con gran diversidad tanto de fauna y flora como de culturas existen diversos sistemas médicos a los que las personas acuden cuando enferman ya sea en el sistema biomédico, el alternativo o en el tradicional siendo en este último suelen haber la presencia de la charlatanería, debido al desconocimiento de las personas suelen confiar demasiado en las personas que practican ciertos tipos de medicina, por lo que nuestro país es el lugar ideal para los charlatanes, a diferencia de otros medios de atención en el que se tiene una cosmovisión mágico-religiosa donde se usan amuletos religiosos o místicos estos son más que farsas y son inútiles debido a la charlatanería, solo se respaldan mediante discursos que apelan a la ciencia ya que estos dicen estar científicamente comprobados, aunque por lo general solo suelen ser mentiras que usan para que las personas confíen en lo que están vendiendo. Existen diversos productos que dicen curar diversas afecciones como el original hongo michoacano (*Ganoderma lucidum*) que se dice que cura el cáncer, diabetes y asma.

Reflexología

Es una técnica oriental que está destinada a equilibrar la energía del organismo con manipulaciones en los pies, donde están los reflejos que corresponden a cada parte del cuerpo. Con el mecanismo de que estimulan a el sistema nervioso, circulatorio y glandular influyendo en el sistema de defensa en el organismo, ya que el masaje libera a las materias de desechos que se eliminan por las glandulas excretoras, logrando recuperar el equilibrio energético, induciendo a un estado de relajación. Como tal el tratamiento de enfermedades con la reflexología es uno de los métodos más antiguos empleado para ayudar a la recuperación de la salud con métodos naturales. Se fijó comprobando que los efectos de las manipulaciones no se limitaba a las regiones corporales tratadas directamente y que tiene influencia a nivel de reflejo, que se relaciona con zonas corporales y órganos. En 1913 el Dr. William Fitzgerald, observó que con presiones en diferentes zonas del cuerpo se alteran otras.

Wudu

Al rededor del mundo se tiene el conocimiento a cerca del wudu como una magia oscura que se utiliza con fines de provocar daño a las personas, las personas reconocen dos cosas sobre el wudu: los muñecos wudu (aquejlos muñecos hechos de trapo y listón rojo, usados para representar a otras personas y a través de los muñecos afectar a la otra persona) y en la reanimación de aquellas personas que están muertas (zombies) que con el poder de esta magia salen de sus tumbas y se reviven con el fin de causar actos de mal-dad. A pesar de estas creencias el wudu es una religión mal conocida y que se ha desprestigiado por la cultura pop y las películas en la cual se retrata como actos oscuros, además los medios sensacionalistas extranjeros que a lo largo del tiempo la representan de mal manera con brujas, orgías y maleficios. Pero el wudu según Martínez no es más que otro culto hacia las deidades de la naturaleza, como en otros ritos africanos, y que los yodún son los dioses que representan al plano intermedio, ch que está entre el Díos supremo y nosotros los hombres.

Referencias Bibliográficas

1. Murillo-Godínez G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica
2. Hernán V. (2010). ¿Qué es la reflexología podal?. Fisiolution
3. Clormeus L. A.(s/f). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitina